

さんへい 輝枝



事務所 〒262-0025
千葉市花見川区花園1-20-14

TEL 043-299-1101 http://www.sanpei-terue.jp/
FAX 043-299-1104 sanpei3@d3.dion.ne.jp

一般質問 バージョン

病院経営について 一般質問

令和5年12月 一回目の1質問

千葉市内の大病院で心臓の手術をされた80代の方が、引き続き病院に通うことになっているのですが、車いすに乗っていても自力でとても動かすことができないと伺いました。

自宅からタクシーに乗るまでヘルパーさんが付き添ってもらい、ヘルパーさんはタクシーの乗っている間は介護の対象にはならないとのことです。 病院について、千葉市内の大病院で院内サポートは以前、いらっしゃったそうですが、確認しましたところ、ボランティアで交代でお手伝いいたがける方がいらっしゃるそうですが、ボランティアさんが、都合がつかない時もあるとの事でした。ヘルパーさんに頼めば、タクシーから降りる時の介護をして頂けますが、診察室迄車いすを押して頂き、診察の順番が来るまではヘルパーさんの介護の対象にはなりません。

また、診察が終わってヘルパーさんに薬をもらいに行くまでの時は介護になります。薬をもらうこともヘルパーさんの対象になるのですが、薬を頂くまでの待ち時間や、支払いの順番が来るまでの待る時間は、ヘルパーさんの対象にはなりません。

さんへい輝枝質問1. これは千葉市内の大病院の院内サポートの対応についてですが、千葉市の両市立病院の現状と新病院の対応はどうになるのか。院内サポートを常駐すべきではないか伺います。

さんへい輝枝質問2. 元々千葉市から要望していた上で、認められていなかった

皆様のご意見ご要望を寄せ下さい。

146号

答弁5.

コンストラクションマネジメント事業者が入ることにより、実施計画段階から設計者と施工予定者との間に入り、VE提案内容の検討や調整、また施工予定者との価格交渉においても助言等を行うなど、建設工事費のコスト縮減に寄与します。

病院経営企画課答弁6.

施工予定者の独自工法である柱・梁接合部の鉄骨材料の仕様や形状変更の他、照明や配線ケーブルの仕様見直しなどを採用することで、約5億円の工事費削減を図りました。

さんへい輝枝 二回目質問

青葉病院において、診療体制は現状を維持したのと答弁でした。そこで伺います。医師、看護師、コメディカルにおいて、人数の変動はどうですか。

また、病床数が40床減るとの事ですが、受け入れ入院患者数は、どうなりますか、伺います。

病院管理課答弁1. 青葉病院の入院患者数は病床数が減少しても近隣医療機関との連携強化等を行い、現在の患者数を維持できるよう努めて参ります。医師、看護師、コメディカルの人数については、患者数の維持等に必要な人員を確保して参ります。

さんへい輝枝 三回目

意見要望

青葉病院の病床数削減が、あっても現在の患者数の維持と、そのための必要な人員の確保もするとの、ご答弁でした。

病院スタッフあっての、病院の収益に繋がります。実現をお願いします。

に努めます。

病院局経営企画課

答弁2. 新病院は海浜病院の293床に青葉病院から移動する40床と、県から認められた増床分16床を合わせて、病床数349床となります。

診療体制として現在の海浜病院の体制に加え、呼吸器内科や整形外科などの特に高齢者医療の充実に努めて参ります。

青葉病院においては、病床数は369床から329床へと減少しますが、診療体制は現状を維持し、患者の皆様へ影響のない様運営して参ります。

また、必要となる医師等の配置につきましても両病院の診療体制を踏まえ計画的に配置して参ります。

病院経営企画課等

答弁3. 青葉病院や海浜病院では外来の診察室や検査室を、一階と二階にまたがって配置しており、動線に課題があったため、新病院では外来機能と検査機能を原則一階に、同じく海浜病院では産科病棟と新生児・乳幼児病棟が異なる階であったのを、集約配置する等利便性の向上を図っています。病室においても個室率において、青葉病院の25%、海浜病院の16%に対し、新病院では46%としており、患者の療養環境の環境の向上を図っております。

病院局経営企画課

答弁4. 今回の技術提案・交渉方式では公募プロポーザル方式により、技術提案を公募し、学識経験者を含む選定委員会にて、施工予定者をあらかじめ選定し、実施設計段階から市・施行予定者、設計事務所等であらかじめ協議、施工予定者の独自のノウハウを活用しながら、実施設計図面を作成して行くことになります。

病院局経営企画課

職員労働組合の執行部との連携により

市民サービスの向上に向けて一般質問

部活の顧問や民間指導員…民間ボランティア指

導員…無償ボランティアについて



教育について

一般質問 令和5年12月

一回目の質問

先ごろ、学校の部活の顧問について、報道されているのを見ますと、顧問がずっと部活に付き添っていなくてもいいとか、大会にも顧問がついていかなくていい等という報道がなされていました。

千葉市は聞くところによりますと、初めに教諭である顧問の先生がいらっしゃって、次に会計年度任用職員の指導員さんで、顧問と同じ権限が与えられていると伺いました。

更に民間指導員さんにおかれましては有償部活民間指導者、そして無償ボランティアがいらっしゃると伺いました。

学校の先生方とお話をしますと、やはり力もあり、部活の指導が大好きで率先して取り組んでいる先生方もいらっしゃれば、逆に部活が負担だとおっしゃる先生方もいらっしゃいます。

そこで伺います。

さんぺい輝枝質問1,

文化部と運動部に分けて、1, 先生方の顧問、2, 会計年度任用職員民間指導員、3, 有償ボランティア民間指導員、そして4, 無償ボランティアのそれぞれの人数を伺います。

また毎年学校から部活指導員の要望書が届けられるとの事ですが、文系、体育系とに分けて、どれだけ充足しているのか伺います。

さんぺい輝枝質問2,

次に学校現場における千葉市歌の活用について伺います。

選挙で他市に伺った時に、有名なシンガーソングライターが作曲した曲を学校のお帰りの時間に流していたと伺いました。そこで伺います。

亀井議員が千葉市の歌について質問されていましたが、

その千葉市歌を千葉市の学校の給食や、お掃除の間に一曲づつ流していただき、子供たちに慣れ親しんで頂き、大人になっても、ちょっととした時に、口からついで出てくると、更に千葉市の愛着も醸成されるのではないかと考えます。

実はこの度、総務委員会で春日市に伺いました。市政50周年記念事業として、以前からあった春日音頭、これは軍隊調ですので、やわらかい感じにアレンジして周年記念のイベントとして振り付けもして、この春日市のイメージにぴったりな春日音頭の取り組みをした時、コロナでなかなか取り組めなかつた学校現場でも取り組めるように、私の質問に検討したいとのお話をありました。お考えを伺います。

教育部保健体育課・教育部居良く指導課

答弁一つ目の答弁

部活動顧問や部活動指導員を含む外部指導者の人数、配置状況については顧問の教員は、運動部で985人、文化部で355人であり、部活動指導員は、運動部で33人、文化部で4人。民間指導者は運動部で45人、文化部で10人を配置しています。尚、無償ボランティアによる指導は、校長の判断で実施している事から、人数を把握していません。

また、配置希望をしている部活動指導員に対しては、運動部指導員に対して、運動部活動で6つ、民間指導者に対して運動部活動で7つ、文化部活動で1つが未配置となっています。

学校教育部教育指導課答弁

「千葉市子供の歌」を「今月の歌」として取り上げ、給食の時間に流している小学校や、音楽科の授

業の始めに「千葉市歌」を歌っている中学校があります。また、それぞれの小中音楽発表会の全員合唱曲として毎年取り上げるなど、親しむ機会を設けております。

二回目の質問

さんぺい輝枝質問一 つ目の質問

部活動顧問や部活動指導員を含む外部指導者の人数と配置状況について伺いました。

ご答弁の中の、未配置では運動部活動が6、民間指導者に対しては、運動部活動で7、文化部活動で1が、それぞれ、未配置との事です。

全部で、14の部活が未配置ですが、学校や教育委員会として、どのような対応をしているのか伺います。

教育部保健体育課・教育部教育指導課

答弁 部活動指導員等の未配置の場合市ホームページや保護者などを通じて部活動指導員を募集、確保できたら配置しています。

さんぺい輝枝二つ目、

要望 千葉市の子どもの歌について伺います。お話を伺っていますと、千葉市子供の歌について、いつも、やっている学校とやってない学校とがあると分かりました。

負担のない範囲で、全ての小中で、給食や清掃の時間、あるいは様々な時間に曲を流していただくと良いと思います。

教育委員会とは直接的ではないのですが、市民にも理解を深めてもらいたいとの、思いがあります。

町会主催の地区運動会には子供たちも参加していますので、子供たちによる、千葉市子供の歌、千葉市歌をご披露頂く機会があると市民にも徐々に浸透して良いと思います。要望です。



さんぺい輝枝 三回 目 意見

学校現場に、部活動指導員等の空白期間を作ることのない様にするための、新学期の始まりの時期に配置されていて当然との、思いから、指導員として、市民の方々に入つてもらうための地域スポーツ振興会、社体、または民間のスポーツクラブの方々にも意見など拝聴したり、実際に指導員として協力を頂ける様な会を作ることも、必要だと考えます。現在、そうした会はないと伺っていますので、強く要望します。